

Renata dijo muy elocuentemente una vez más del amor cristiano.

Los asistentes al acto fueron después de un espléndido banquete.

Los desposados toda suerte de felicidades.

PAROL cura ESTREÑIMIENTO.

Un cura de socorro de la calle de Barceñó, ayer un niño de siete años, que cayó la desgracia de caer desde la galería de un piso principal de la calle de Balmes a un patio interior, causándose contusiones de pronóstico reservado en la frente y en varias partes del cuerpo.

En las inmediaciones del Hospital Clínico fueron detenidos ayer dos sujetos que habían intentado timar a un vecino de Alicante por el procedimiento del «cambiao», y a los cuales les fueron ocupados varios prospectos simulando billetes de Banco.

A instancias del dueño de una torre de la calle de San Antonio (Vallecarca) fué detenida ayer una mujer, acusada de haber hurtado un reloj de oro guarnecido de diamantes y otro de acero.

La detenida fué puesta a disposición del juzgado.

El alcalde recibió ayer una comunicación del Colegio de Procuradores invitándole a la fiesta religiosa que se celebrará el domingo próximo en la iglesia de la Merced.

A ella asistirá un concejal en representación del Ayuntamiento.

El concejal síndico del Ayuntamiento de Mallorca, señor Martí, acompañado del señor Durán y Ventosa, depositó ayer en las Casas Consistoriales la *senyera* del Ayuntamiento de Mallorca, que conforme digimos figurará en las fiestas del homenaje.

La referida *senyera* está dividida en cuarteles, en los que figuran alternadas las cuatro barras catalanas y el castillo de la Almdaina sobre fondo dorado.

El asta es de metal dorado y remata en una corona con un murciélago.

La ciudad de Palma goza, en virtud de una real pragmática publicada en 1840, del privilegio de usar bandera propia, con el castillo y las cuatro barras, siendo ésta la primera vez que se hace uso de dicho privilegio.

Al proceder al derribo de las murallas de aquella ciudad, descubriose una piedra en la cual aparecían grabadas las insignias de la bandera.

En el dispensario de las Casas Consistoriales fué auxiliado ayer un individuo que, trabajando en la cocina de un hotel de la plaza del Angel, se produjo quemaduras de segundo grado en el brazo derecho.

—La Carne Cruda en polvo Rusflage que prepara J. Estrada, combate con gran éxito la tuberculosis, anemia, clorosis, raquitismo, etc., etc. Así lo afirman los principales médicos del mundo.

El concejal don Luis Zurdo Olivares dará una conferencia en el Ateneo Obrero de San Andrés de Palomar, el sábado, a las nueve de la noche, desarrollando el tema: «Progresos de la tracción ferroviaria. Lo que debe a este invento la humanidad en su eterno progreso.»

En dicha conferencia presentará el señor Zurdo, en obsequio a la mencionada entidad y para mayor ilustración del auditorio, una locomotora «Componnd» en miniatura que el

conferenciante hará funcionar.

El acto será público, y se encarece la asistencia al mismo a los obreros metalúrgicos, en particular de los pertenecientes a la fracción ferroviaria, que tanto abundan en aquella populosa barriada.

La junta directiva del Ateneo Barcelonés, en sesión celebrada ayer, acordó que el día 26 del corriente mes de mayo quede instalada dicha sociedad en su nuevo local de la calle de la Canuda, número 6, adquirido en propiedad por el Ateneo, quedando cerrado el que actualmente ocupa en la plaza del Teatro, número 2.

También acordó que una comisión de la misma junta directiva asista al homenaje de Solidaridad catalana.

En la última sesión celebrada por la Academia de Jurisprudencia y Legislación, que fué presidida por don José Pella y Forgas, fueron admitidos académicos los señores don José O. Anguera, don Gabriel Faura, don Pedro Corominas, don Miguel Vancells, don Fernando de Abalo y don Angel Trabal.

A propuesta del señor Carreras y Artau se trató de organizar una serie de trabajos encaminados a realizar la obra nacional jurídica catalana, a cuyo fin desde la próxima sesión empezará a discutirse el tema referente al valor de la costumbre, como fuente legal en Cataluña.

Discutióse después el dictamen emitido por la sección tercera acerca de las reformas procesales del señor Montero Ríos, que comprende la libre defensa ante los tribunales por los propios litigantes, supresión de la carrera de procurador y estudio de aquellas reformas en lo que a estos extremos se refiere, así como también a la igualdad de los litigantes en el caso de que uno de ellos sea declarado pobre. Intervinieron en la discusión los señores Sorjús, Pomés y Gay de Montellá, quedando la discusión pendiente para la próxima sesión.

En vista de la inseguridad del tiempo y en atención al mal estado del piso del lugar en donde debía celebrarse, tuvo que suspenderse ayer la merienda escolar, organizada por la Unión de Profesores.

Para los días 3 y 4 del próximo junio se está organizando por el Ateneo Enciclopédico Popular una excursión al monasterio de Poblet (Tarragona).

Para detalles é inscripción en la secretaria del Ateneo (Carmen, 64, 2.º), hasta el 26 del corriente, de ocho a once de la noche.

A 50 asciende el número de nuevas adhesiones recibidas ayer por la Solidaridad Catalana.

Corresponden a corporaciones oficiales y sociedades de diverso carácter.

Hoy, a las siete de la tarde, se efectuará la inauguración de la Exposición de Artes y Libros catalanes, organizada por la «Liga Regionalista».

Hoy, a las siete de la tarde, el R. P. Celestino Matas dará la última conferencia apologetica del presente curso, para caballeros; en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (calle de Caspe).

—Ni un solo enfermo del estómago que ha tomado la *Ovogastrión* ha dejado de curarse. Rambla Catalana, 50.

Los señores Cambó, Junyent y Roca y Ro-

ca han repartido, cada uno entre sus correligionarios, una circular en la que les suplican que en la fiesta del domingo no se den gritos ni vivas de ninguna clase con objeto de que el orden sea más completo y que si alguien intentara perturbarlo sea detenido al momento.

Ayer visitaron al gobernador y conferenciaron con él los señores Cambó, el inspector de sanidad, doctor Comenge y el teniente coronel de la guardia civil, señor Ponte.

También visitó al duque de Bivona el gobernador civil de Gerona, señor Muñoz Añatúa, quien saldrá hoy para dicha capital.

Un vecino de la calle de Cardona denunció ayer en la inspección de guardia del Gobierno civil que un sujeto le había amenazado de muerte en diferentes ocasiones.

Una comisión de procuradores de esta capital visitó ayer al gobernador civil a quien invitaron para que asista a la función religiosa que han de celebrar pasado mañana en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, en honor a su santo patrón.

Hoy, a las nueve y media de la noche, en el «Centre Excursionista de Catalunya», el doctor don Antonio Bartumeus dará la segunda conferencia sobre el Pirineo de Lérida, reseñando una excursión «Desde la vall d'Espot a las de Caldas, Ribagorza y Viella».

Se proyectarán vistas fotográficas.

—**Llor del Polo.** Unico higiénico verdad para la dentadura. 36 años de historia.

Se ha cursado el siguiente telegrama: «Excmo. señor Ministro de Instrucción pública.—Madrid.

Rector Universidad ordenado comiencen exámenes día 20, que es festivo, interpretándose como medio evitar concurren estudiantes fiesta Solidaridad. Esperamos rectificación orden contraria a ley y costumbre.—Rusñol, Rahola, Salvatella, Bertrán Musitu, Junoy.»

Contraafeccionespiel JABON de LA TOJA.

En la «Associació Wagneriana» se dará hoy, a las nueve y media de la noche, la primera sesión de la serie que dedicará al estudio de la obra de Wagner: «Tristany é Isolda».

Comenzará con una conferencia por don Joaquín Pena sobre el tema: «Introducción al estudio de *Tristany é Isolda*», a la que seguirá la exposición temática del preludio del acto primero, que será después ejecutado al piano por el maestro Doménech Español.

—**PENSION DE SEVILLA.** Calle Vergara, 5, principal, Barcelona. Habitaciones confortables; cocina de primer orden; sala de baño y duchas. Hospedaje desde pesetas 6'50.

Con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey, ayer no se trabajó en las oficinas de la Delegación de Hacienda ni en las del gobierno civil.

Los balcones de este último centro oficial hicieron colgaduras durante todo el día y por la noche estuvieron iluminados.

El cardenal-obispo de esta diócesis, doctor Casañas, saldrá hoy a hacer la visita pastoral de algunas parroquias del arciprestazgo de Martorell.

El gobernador civil, duque de Bivona, ha dispuesto que se faciliten a los periodistas los

partes diarios de las ocurrencias en las cuales haya intervenido la policía.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en el muelle, el inspector de vigilancia señor Quijada.

—Las Tinajas. Carmen, 13. Aceites de oliva.

En las Casas Consistoriales reunióse ayer, bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Giner de los Ríos, la Comisión especial de Reformas.

Del resultado de dicha reunión facilitóse a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«La Comisión especial de Reformas ha acordado presentar dictamen en la sesión del martes próximo, proponiendo la impresión de 210.000 títulos destinados a constituir el fondo de Tesorería y a las operaciones de la conversión de las deudas. Dejan de imprimirse, por lo tanto, 8.866 títulos, de importe 4.433.000 pesetas, por considerar que no serán necesarios, dadas las buenas condiciones en que podrá hacerse la conversión. Una vez termina da ésta, se anulará dicho sobrante como economía efectiva.»

El servicio de Tesorería empezará a regir el 1.º de julio próximo, a cuyo efecto se hacen las gestiones necesarias para firmar el contrato dentro del mes de junio.

Antes de la indicada fecha, el Ayuntamiento destinará cerca de 5.000.000 de pesetas al pago de cuentas atrasadas, a fin de empezar el nuevo servicio lo más desembarazadamente posible. La casa Henrich trabaja ya en la impresión de los títulos que se destinan al pago de tales deudas.

Está ya resuelto el plan y se cuenta con medios suficientes dentro del contrato para que el 1.º de julio pueda pagarse en el acto el importe de todos los cupones atrasados y del cupón y títulos amortizados que venzan en dicho día. Al efecto se acumularán en la caja del Banco Hispano-Colonial 4.000.000 de pesetas en metálico, esto es, un millón para el pago del cupón atrasado y tres millones para el del 1.º de julio.

La Comisión de Hacienda está formando un presupuesto extraordinario para recoger toda la deuda flotante que todavía queda en circulación, después de las operaciones indicadas; de modo que el 1.º de octubre próximo el Ayuntamiento habrá consolidado toda su deuda y no tendrá otros acreedores que los tenedores de títulos. A pesar de ello, se habrá obtenido una economía respetable en la anualidad destinada al pago de intereses y amortización de la deuda municipal.»

Por circunstancias imprevistas, el alcalde, señor marqués de Marianao, se ha visto obligado a adelantar un día su viaje a Madrid.

Ayer al mediodía hizo entrega de la alcaldía al señor Giner de los Ríos, y en el expresivo de la noche salió para Madrid, habiéndole despedido en el apeadero de Gracia, además del alcalde accidental, el teniente de alcalde señor Bastardas, el concejal señor Teixidó y el síndico señor Borrell y Sol.

El secretario del Ayuntamiento, señor Gómez del Castillo, sensiblemente mejorado de la enfermedad que desde hace tiempo le aquejaba, ha salido para Caldas de Malavella, donde se propone pasar todo el período de convalecencia.

Al fatídico número de 13 asciende el número de procesos incoados por el juez de la Universidad, señor Ibáñez, con el escribano señor Codorniu, en las veinticuatro horas

que Renata le engañase; ni siquiera le pasó por las mientes tal idea.

No comprendió sino una cosa: que la joven se sometía a su destino, más fuerte que ella y que trataba de sacar de su sumisión elementos de dicha para lo porvenir.

Quedó, pues, vencido por la dulzura y la resignación de la joven, precisamente cuando se juzgaba victorioso.

—Os considero como mi esposa,—dijo,—y tomo lo que he oído de vuestra boca como la expresión sincera de vuestra voluntad: no me resta más que esperar a que os plazca fijar el día de nuestro matrimonio. Os pediré la respuesta dentro de dos días y, cuando la conozca, escribiré a vuestro padre para rogarle que venga en persona a dar su consentimiento.

El rostro del príncipe resplandecía de gozo, y en él se pintaban la codicia y la pasión.

Creyéndose seguro del triunfo, se retiró sin añadir una palabra a las que se acaban de leer.

—¡Habré de tomar un partido para dentro de dos días!

—pensó Renata.

Permaneció sola hasta las ocho, en cuya hora entró Alejo.

La joven se dirigió a él, diciéndole:

—¡Es preciso que mañana salga yo de esta casa! ¡Mañana! ¿Lo has oído?

—Venía a avisaros que partiríamos esta noche. ¡Todo está dispuesto!—repuso sencillamente Alejo.

En efecto, todo estaba preparado para la fuga.

Con la tenacidad propia de los cosacos, a fin de realizar los deseos de Renata y de recobrar su propia libertad, había combinado su plan y esperaba pacientemente la ocasión de realizarlo.

Aquella noche, el príncipe comía fuera de su casa.

A las siete, el carruaje le había llevado hasta el arrabal de San Germán y en seguida había vuelto al palacio, con orden de ir a buscarle a las diez.

las investigaciones que contra sus propósitos pudieran hacerse, pues, ¿quién había de suponer que hubiera tenido la audacia de dejar a su prisionera tan cerca de los que la buscaban?

Pero después de tantos esfuerzos, Bedleben tenía prisa por alcanzar el apetecido resultado.

Y aquella joven resistía desde hacía un mes.

Esto era demasiado.

El príncipe había empleado la violencia, la brutalidad; y cuando vió que ni una ni otra le servirían, decidió ensayar la dulzura.

El momento era oportuno cuando se decidió a ello, pues acababa de verificarse la visita del barón de Brucourt, y Bedleben se figuraba que Renata, después de ver a su padre y de saber de su boca las causas de su impotencia para ponerla en libertad, se amansaría.

Después la vió dos veces y la trató con dulzura.

Luego dejó de presentarse ante ella, esperando que, en su espíritu se operaría un trabajo resultante del terror y de los temores del amor filial, trabajo que resultaría para él de gran provecho.

Durante ocho días, abstuvo de presentarse a Renata, que aprovechó aquella ocasión para acercarse a la loca y trazar, en unión de Alejo, los planes que ya conocemos.

Entretanto el príncipe se cansaba de esperar, y viendo que Renata, no sólo no le llamaba, sino que parecía tomar su suerte con gran calma, como desafiándole, resolvió verla, suplicarla, por última vez, y exigir, si ella persistía en su negativa, pues tenía prisa de casarse.

Engañaríamos al lector si le dijésemos que el amor entraba por algo en aquel deseo.

Bedleben estaba pèrdidamente enamorado de Renata y su pasión se hallaba aguijoneada por la presencia de la joven en su palacio; pero a este amor grosero se unian necesidades urgentes.

Su fortuna estaba cada vez más comprometida; comenzábase a decir que estaba arruinado y a repetir en